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目黒中央中学校について

規模：生徒数610名 17学級（特別支援学級含む）

教員：管理職2名
常勤教員３０名（特別支援学級含む）
非常勤教員３名
事務２名（都事務1名、区事務１名）
特別支援教育支援員6名

教科センター方式を採用し、ICT推進校として
今年で開校17周年を迎える



校長

副校長

主幹会

企画会議

経営支援部 教務部 生活指導部 進路指導部

ICT・情報担当

校内組織図

・PCの管理、校内使用ソフトウェアの管理・運用
学習用情報端末の管理・運用、HPの作成等
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ICT運用の実態
・全ての授業でパワーポイント・書画カメラを活用



ICT運用の実態
・生徒も学習用情報端末を活用し、授業を行う



ICT運用の実態
・朝礼や学校行事でもICTを活用



もともとICTを使う土壌は出来上がっている

どのように活用するか
の段階
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解決したかった課題

業務量が多く、
なかなか仕事が終わらない

ICTの力で ・業務負荷の削減
・無駄をなくす
・トラブルの減少



課題改善策①

採点・集計ソフトの導入

令和３年に区に先駆けて独自にRealtendantを導入
クラウド型サービス
常に最新の状態・機能の改善
記号問題の自動採点
→
採点時間が最大４０％削減



課題改善策②

保護者連絡システムの円滑な導入・運用

令和3年10月より
保護者連絡システム「C4th Home&School」
が目黒区全体で導入

導入後の運用方法は学校ごと
→どの機能を生かし、どの機能を制限するか
→どのように周知し、活用してもらうか



課題改善策②

保護者連絡システムの円滑な導入・運用

欠席連絡をデジタル化
→朝の電話対応が減る

お知らせを配信
→印刷の手間が
なくなる
→ペーパーレス
化



課題改善策（その他）
・クラス分けファイルと学年名簿の連携
・各学年・学級名簿の自動作成化
・表彰受付用紙のデジタル化
・定期試験個票の統一
・面談シートの作成
・授業アンケートのデジタル化
・共有フォルダの整理
・職員会議等のペーパーレス化
など
多くの先生方に使ってもらえるよう簡略化

長く使えるように複数の機能・連携強化
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GIGAスクール構想
令和２年3月よりGIGAスクール構想により
学習用情報端末（iPad）の導入が決定

→配布スケジュール、研修会等は学校に一任



GIGAスクール構想
準備
・ICT特設委員会の発足
・配布スケジュールの作成
・短時間・少内容の研修会
・マニュアルの作成

活用
・よくある質問・不具合解決方法のリスト化
・教員間での情報共有
・「教員の教具」から「生徒の文房具」へ



GIGAスクール構想
準備：ICT特設委員会の発足・スケジュール作成

ICT特設委員会

経営支援 教務 生活指導 進路

学年・担任
等

報告・依頼

検討依頼など

研修・支援



GIGAスクール構想
準備：研修会の実施



GIGAスクール構想
準備：マニュアルの作成

教員用・生徒用
それぞれの
マニュアルを作成



GIGAスクール構想
活用：よくある質問・不具合解決方法のリスト化



GIGAスクール構想
活用：教員間での情報共有



GIGAスクール構想
活用：「教員の教具」から「生徒の文房具」へ
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まとめ

最初は簡単なところから
→便利さを感じてくれればどんどん使ってくれる

興味のある先生も少しずつ巻き込んでいく
→草の根運動のように広がっていく

紙をただPCに置き換えるだけでなく、
デジタルだからこそできることを
→自動化や連携、修正の簡単さなどでさらに便利に



成果

誰でも簡単に使えるようにすることで
先生方のICTへの意識が変わった

ICTはどう活用すれば
いいかわからないもの

ICTは使えば便利だから
どんどん使ってみよう

意識改革



ご清聴ありがとうございました。


